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Senador Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG) disponibiliza R$ 
1 milhão para o hospital 

Philadelfi a de Teófi lo Otoni

O presidente do Senado Federal, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), destinou R$ 1 milhão, 
obtido junto ao governo federal, para custear ações pelo Sistema Único de Saúde (SUS) 
no Hospital Philadelfi a, em Teófi lo Otoni. O recurso, liberado na terça-feira (21/5), deve-
rá ser utilizado em iniciativas voltadas para média e alta complexidade em saúde. Entre 
as ações realizadas pelo hospital, que é referência em tratamento de doenças renais, estão 
cirurgias, atendimento ambulatorial, internações e exames por meio do SUS. Página 8

Escritor Luciano Castro 
lança seu livro “Os óculos 

do Poeta” em Teófi lo Otoni

Equipe da CDL Jovem 
faz visita técnica ao 

Centro de Distribuição 
da Farmácia Indiana

O escritor teofi lotonen-
se Luciano Alberto de Cas-
tro, radicado em Goiânia, 
dentista e professor univer-
sitário, lançou seu primei-
ro livro de crônicas – “Os 
óculos do poeta e outras 
crônicas de circunstância”, 
produzido pela Kotter Edi-
torial, durante solenidade na 
noite de quinta-feira (23), 
em Teófi lo Otoni. Página 5

A equipe da CDL Jo-
vem fez uma visita técnica 
ao Centro de Distribuição 
da Farmácia Indiana, de 
Teófilo Otoni, na quinta-
-feira (23/5), para conhecer 
de perto os processos ad-
ministrativos e estratégicos 
realizados pela empresa. A 
apresentação foi conduzida 
pelos empresários Alexan-
dre e Paulo Mattar. Página 2

Simulado de acidente na Praça 
Tiradentes chama atenção da 
população em Teófi lo Otoni

Como encerramento das atividades alusivas à campanha Maio Amarelo, foi realizada na 
manhã de sábado (25/5), na Praça Tiradentes, uma simulação de acidente de trânsito, even-
to que acontece todos os anos, mas ainda assim, muitas pessoas fi cam assustadas de tão per-
feito que é o trabalho dos organizadores, como se fosse um fato real. O evento envolveu as 
polícias, Civil, Militar, Corpo de Bombeiros, Samu, prefeitura e outras instituições e atores. 
O sargento Christian (CB) disse que a intenção é causar um impacto na sociedade. Página 6

Reclamações referentes às 
rodovias de Minas Gerais 

caem pela metade no 
primeiro trimestre de 2024

As reclamações refe-
rentes às condições das 
rodovias em Minas apre-
sentaram queda de 58%. 
O levantamento comparou 
o período do 1º trimestre 
de 2023 e de 2024. Os da-
dos são da Ouvidoria-Ge-
ral do Estado. Página 3
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Cidade/Gerais
Equipe da CDL Jovem 
faz visita técnica ao 

Centro de Distribuição 
da Farmácia Indiana

Teófilo Otoni - A equi-
pe da CDL Jovem fez uma 
visita técnica ao Centro de 
Distribuição da rede de far-
mácias Indiana, de Teófi-
lo Otoni, na quinta-feira, 
23 de maio, com o objeti-
vo de conhecer de perto os 
processos administrativos e 
estratégicos realizados pe-
la Empresa. A apresentação 
foi conduzida pelos empre-
sários Alexandre e Paulo 
Mattar, que compartilha-
ram valiosas informações 
e insights sobre as práti-
cas e operações da rede.

Na oportunidade, a 
equipe também partici-
pou de uma palestra mi-
nistrada por Fabiano 
Resende, gerente de ma-
rketing, com o tema “O 
Jeito Disney de Encantar 
o Cliente”. O evento pro-
porcionou uma oportuni-
dade única de aprendizado 
e troca de conhecimen-
tos, enriquecendo a expe-
riência dos participantes. 
(Informações/Fotos: as-
sessoria de comunica-
ção/ CDL Teófilo Otoni).

Reitor da UFVJM é eleito 
presidente da Comissão de 
Comunicação da Andifes

Senado aprova prorrogação e ampliação da 
política de cotas para concursos públicos

O Senado aprovou, na 
quarta-feira (22/5), o projeto 
de lei (PL) 1.958/2021, que 
prorroga por dez anos a polí-
tica de cotas afirmativas para 
concursos públicos federais 
e amplia de 20% para 30% 
a reserva de vagas para ne-
gros, indígenas e quilombo-
las. De acordo com o texto, a 
iniciativa se justifica pela ne-
cessidade de fornecer as me-
didas que visem à promoção 
da igualdade no setor públi-
co, como previsto na Consti-
tuição Federal, e como dever 
de consciência no estado de-
mocrático de direito. A me-
dida abrange os concursos 
públicos no âmbito da ad-
ministração pública federal 
direta, das autarquias, das fun-
dações públicas, das empre-
sas públicas e das sociedades 
de economia mista controla-

das pela União e nos proces-
sos seletivos simplificados 
para o recrutamento de pes-
soal nas hipóteses de contra-
tação por tempo determinado. 

Os editais de abertura de 
concursos públicos e de pro-
cessos seletivos simplificados 
estabelecerão procedimento 
de confirmação complemen-
tar à autodeclaração das pesso-
as pretas e pardas. De autoria 
do senador Paulo Paim (PT-
-RS), o projeto contou com 
parecer favorável do senador 
Humberto Costa (PT-PE). A 
matéria segue para a Câmara.

Direitos humanos - O 
Plenário aprovou o projeto de 
lei complementar 150/2021, 
do senador Fabiano Contara-
to (PT-ES), que institui me-
canismos que favoreçam a 
proteção de lésbicas, gays, 
bissexuais, transsexuais e tra-

vestis encarcerados. O texto 
prevê a aplicação de recursos 
do Fundo Penitenciário Na-
cional (FUNPEN) na cons-
trução de estabelecimentos 
prisionais específicos ou na 
adaptação de celas, alas ou ga-
lerias destinadas a abrigá-los. 

A matéria, que altera a 
Lei Complementar 79, de 
1994, também permite que os 
recursos sejam utilizados para 
a capacitação continuada dos 
profissionais de estabeleci-
mentos prisionais em relação 
aos direitos humanos e sobre 
os princípios de igualdade e 
não discriminação. A maté-
ria, relatada pelo senador Otto 
Alencar (PSD-BA), segue pa-
ra a Câmara dos Deputados. 

Os senadores ainda apro-
varam o PLC 190/2025, que 
cria 49 cargos efetivos de ana-
lista judiciário no quadro de 

pessoal do Tribunal Regio-
nal do Trabalho (TRT) da 5ª 
Região, com sede em Salva-
dor. A matéria segue à sanção. 
Vai à promulgação o projeto 

de decreto legislativo (PDL) 
927/2021, de autoria da Re-
presentação Brasileira no Par-
lamento do Mercosul, que 
aprova o texto do acordo de se-

de entre a República Argentina 
e o Comitê Intergovernamen-
tal da Hidrovia Paraguai-Para-
ná, assinado em Assunção, em 
9 de março de 2018.

No dia 17 de maio, o 
reitor da UFVJM, Heron 
Laiber Bonadiman, foi elei-
to para presidir a Comissão 
Temática de Comunicação 
da Associação Nacional 
dos Dirigentes das Insti-
tuições Federais de Ensi-
no Superior (Andifes). Seu 
mandato terá duração de 
dois anos. A vice-presiden-
te da comissão é a reitora 
da Universidade Federal 
de São Carlos (UFSCar), 
Ana Beatriz de Oliveira. A 
comissão de Comunicação 
tem como objetivo forta-
lecer a imagem das insti-
tuições federais de ensino 
superior, promover a tro-
ca de informações e boas 
práticas entre as universi-
dades e estreitar o diálo-
go com a sociedade e com 
os órgãos governamentais. 

Como função, o reitor 
da UFVJM assumirá a res-

ponsabilidade de assessorar 
a Andifes no cumprimento 
de seus objetivos, com foco 
especial na área de Comuni-
cação. "A comissão de Co-
municação da Andifes tem o 
grande desafio de criar uma 
política nacional em prol da 
divulgação das nossas uni-
versidades, do combate à 
desinformação e da relevân-
cia estratégica das nossas 
instituições. Construire-
mos uma política de comu-
nicação que seja coletiva e 
eficiente", destaca Heron.

A comissão é com-
posta por nove reitores ou 
vice-reitores, com manda-
tos de dois anos, renová-
veis uma vez. Os membros 
das comissões temáti-
cas são indicados em reu-
nião do Conselho Pleno 
da Andifes e o presiden-
te e o vice-presidente são 
escolhidos pelos mem-

bros da comissão, e devem 
ser reitores. Conheça os 
membros da Comissão:

Presidente: Heron Lai-
ber Bonadiman (UFVJM) 
- Vice-presidente: Ana 
Beatriz de Oliveira (UFS-
Car). Membros: 1.Reito-
ra Ana Beatriz de Oliveira 
(UFSCar), 2.Diretora-Ge-
ral Carla Simone Chamon 
(CEFET-MG), 3.Reitor 
Dácio Roberto Matheus 
(UFABC), 4.Reitor He-
ron Laiber Bonadiman 
(UFVJM), 5.Reitora Lucia 
Campos Pellanda (UFCS-
PA), 6.Reitor Marcelo Pe-
reira de Andrade (UFSJ), 
7.Reitora Marinalva Viei-
ra Barbosa(UFTM) 8.Vi-
ce-reitora Flaviana Tavares 
Vieira (UFVJM), 9.Vice-
-reitora Sandra Simone 
Hopner Pierozan (UFFS). 
(Diretoria de comunicação 
social, Dicom/ UFVJM).

Mandato será de 2 anos; terá como vice-presidente a reitora
da Universidade Federal de São Carlos (UFSCar)
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Gerais
Reclamações referentes às 
rodovias de Minas Gerais 

caem pela metade no 
primeiro trimestre de 2024

As reclamações referentes 
às condições das rodovias em 
Minas apresentaram uma queda 
de 58%. Os dados são da Ouvi-
doria-Geral do Estado de Minas 
Gerais (OGE/MG), órgão autô-
nomo e independente que tem a 
finalidade de auxiliar na fiscali-
zação e no aperfeiçoamento de 
serviços e atividades públicas. 
O levantamento comparou o pe-
ríodo do primeiro trimestre de 
2023 e de 2024. O declínio das 
queixas está diretamente ligado 
às dezenas de intervenções rea-
lizadas nas rodovias sob gestão 
do Governo de Minas, principal-
mente nos últimos dois anos, por 
meio de ações como o Provias, o 
maior conjunto de obras rodoviá-
rias da última década em Minas.

É o caso da MGC-122, em 
Janaúba, no Norte de Minas, 
cujas reclamações tiveram queda 
de 67% no período analisado. As 
obras foram iniciadas em fevereiro 
e já atingem cerca de 20% de exe-
cução. A recuperação funcional do 
trecho de 111 quilômetros de ex-
tensão conta com investimentos 
de R$ 88 milhões. Quem trafega 
pela rodovia diariamente garan-
te que as intervenções já trouxe-
ram sensação de mais segurança. 
O caminhoneiro Geraldo Élcio 
Silva, que há quatro anos trans-
porta frutas entre os municípios 
da região, comemora o avan-
ço das obras. "A MGC-122 es-
tava praticamente intransitável. 
Com o recapeamento, já sin-
to que o risco de acidentes está 
menor. Além disso, vou econo-
mizar com a manutenção e com 
o combustível, o que faz muita 
diferença para quem está o tem-
po inteiro em trânsito", avalia.

A presença do Governo de 
Minas nas ações de infraestrutu-
ra rodoviária é constatada, tam-
bém, na Zona da Mata, onde 

as melhorias das rodovias che-
gam a vários trechos, por meio 
do Provias. Um bom exemplo 
é a MGC-120, que liga Pon-
te Nova a Dom Silvério, que 
apresentou queda de 60% nas 
reclamações. As obras no seg-
mento estão em fase de con-
clusão, previstas para terminar 
na próxima semana com a fi-
nalização da sinalização viária.

Paulo Carvalho Couto, 
morador de Ponte Nova, trafe-
ga frequentemente pela MGC-
120 para levar a esposa até Santa 
Cruz do Escalvado, onde ela tra-
balha. Ele avalia as melhorias na 
rodovia de forma muito positi-
va. "A recuperação do pavimen-
to e a sinalização vão favorecer, 
principalmente, o produtor rural 
que utiliza muito o trecho pa-
ra escoar a sua produção. Além 
disso, a rodovia é uma rota im-
portante para municípios como 
Ponte Nova, Alvinópolis, Rio 
Doce, Santa Cruz do Escalva-
do, Dom Silvério, Rio Piracica-
ba e tantos outros, por permitir a 
conexão entre as regiões da Zo-
na da Mata e Central, portan-
to é uma rota alternativa que dá 
mais mobilidade às pessoas. A 
população agradece muito ao 
DER-MG e ao Governo de Mi-
nas pelas intervenções", destaca.

Outro bom exemplo vem 
do Campos das Vertentes, on-
de o índice de reclamações rela-
tivas à MG-338, entre o distrito 
de Campolide e Ibertioga, caiu 
42%, depois das obras de recupe-
ração funcional, por meio do Pro-
vias. "Melhorou bastante. Antes 
era só buraco. Há dois anos essa 
rodovia estava muito ruim, pra-
ticamente intransitável, mas está 
muito boa agora e a sinalização 
também está muito bem feita", 
avalia o motorista Renato Cân-
dido Ferreira, morador da re-

gião e usuário assíduo do trecho.
A mesma opinião é com-

partilhada por quem vive do 
comércio e da prestação de ser-
viços. É o caso da Regina Hele-
na Fagundes, dona de pousada 
em Ibertioga. “O asfalto e a si-
nalização ficaram muito bons 
e nos dão mais tranquilida-
de de ir a Barbacena”, destaca.

Concessões - Os benefícios 
também são percebidos nas ro-
dovias concedidas no Sul de Mi-
nas e Triângulo Mineiro, onde a 
recuperação de pavimento vem 
sendo realizada de forma con-
tínua. Rodovias como a MG-
290, MG-455 e MG-173, todas 
sob administração da EPR Sul 
de Minas, registraram queda de 
mais 80% no volume de recla-
mações recebidas pela OGE/
MG. "Desde de março de 2023, 
já foram investidos mais de R$ 
300 milhões em melhorias da 
malha concedida. Isso inclui des-
de a limpeza de vegetação às me-
lhorias funcionais de pavimento 
em mais de 470 quilômetros 
de faixas revitalizadas", expli-
ca a diretora executiva da EPR 
Sul de Minas, Érica Kawatake.

De acordo com o ouvidor 
de Desenvolvimento Econômi-
co, Infraestrutura e Desenvol-
vimento Social da OGE/MG, 
Maurício Fernando Oliveira 
de Miranda, o primeiro trimes-
tre do ano é, historicamente, 
uma época que sempre regis-
trou mais manifestações refe-
rentes às rodovias. “Neste ano 
foi diferente. Notamos uma 
queda muito significativa e is-
so nos chamou atenção. Com-
parando os primeiros trimestres 
de 2023 e 2024, tivemos uma 
redução expressiva de quase 
60% das reclamações”, destaca.

Melhorias contínuas - 
O diretor de Manutenção do 
Departamento de Estradas de 
Rodagem de Minas Gerais 
(DER-MG), Davidsson Canes-
so, credita a queda dos índices 
ao trabalho na área de infraes-
trutura rodoviária. “Isso signi-
fica que as ações no setor estão 
tendo retorno e essa é uma for-
ma de reafirmar o compromisso 
do DER-MG com a continuida-
de de obras importantes para a 
mobilidade de quem transita pe-
las rodovias mineiras”, destaca.

O investimento em melho-
rias das rodovias mineiras deve 
chegar a mais de R$ 4 bilhões, 
por meio do Provias, até o fi-
nal do programa. Além disso, 
só em 2024 estão sendo inves-
tidos na manutenção e conser-
vação rotineira outros R$ 490 
milhões, volume de recursos 
quatro vezes maior do que o 
praticado em anos anteriores.

Queda de ocorrências 
no período de chuvas - Danos 
provocados por chuvas em ro-
dovias estaduais de Minas tam-
bém apresentaram queda com 
números semelhantes os divul-
gados pela Ouvidoria-Geral do 
Estado. O balanço do DER-
-MG de março deste ano apon-
tou uma redução de 65% em 
eventos ligados às ocorrências 
de chuvas na malha rodoviária. 
O mesmo índice foi compartilha-
do, recentemente, pelo presiden-
te do Sindicato das Empresas de 
Transportes de Cargas e Logís-
tica de Minas Gerais (Setcemg), 
Antônio Luiz da Silva Júnior.

De acordo com os dados 
apontados pelo Programa Ir e 
Vir Seguro, coordenador pe-
la entidade sindical, a queda 
de ocorrências no período de 
chuvas foi de mais de 60%.

“Nós vínhamos sofrendo 
muito na última década, princi-
palmente no período de chuvas, 
mas em 2022, com a entrada do 
Provias, a melhora já foi signifi-
cativa. Nos anos sequentes até 
os dias atuais os avanços foram 
maiores ainda com queda de 
mais de 60%, conforme a gen-
te vem acompanhado pelo nos-
so programa Ir e Vir Seguro, 
que ajuda a monitorar a malha 
rodoviária de Minas”, explica.

Canais da Ouvidoria-Ge-
ral do Estado - A Ouvidoria-Ge-
ral do Estado tem o prazo de 30 
dias, prorrogáveis por mais 30 
dias, para responder a manifes-
tação do cidadão, que pode re-
gistrar denúncias, reclamações, 
solicitações, sugestões e elogios 
pelos canais de atendimento: - 
Bel, assistente virtual da OGE/
MG: (31) 3915-2022 (Whatsa-
pp) / Site: www.ouvidoriageral.
mg.gov.br / Aplicativo MGA-
pp, Ouvidoria na palma da mão 
(disponível para Android e IOS), 
- Telefones: 162, Disque Ou-
vidoria e 136, Disque Saúde.

Provias - Considerado o 
maior programa de recuperação 
rodoviária da última década, o 
Provias, do Governo de Minas, 
tem como objetivo reverter a si-
tuação precária em que se encon-
tram muitas rodovias mineiras 
devido ao baixo investimento re-
alizado por gestões anteriores na 
manutenção das estradas. O pro-
grama leva mais segurança e in-
vestimentos para o estado. Dos 
recursos destinados ao Provias, 
parte vem do Acordo Judicial 
com o objetivo de reparar danos 
decorrentes do desastre de Bru-
madinho, que tirou 272 vidas e 
gerou uma série de impactos so-
ciais, ambientais e econômicos 
na bacia do Rio Paraopeba e em 
todo o estado de Minas Gerais. 

Números da OGE/MG comprovam que investimento contínuo na recuperação 
de estradas já é percebido pelos mineiros em muitas regiões do estado

TRT3 informa 
mudança no 
acesso ao Pje

O Tribunal Regional 
do Trabalho da 3ª Região 
(TRT3) informou que o 
acesso ao PJe se dará, ex-
clusivamente, por meio 
do Serviço de Autentica-
ção Única (Single Sign 
On - SSO) da Plataforma 
Digital do Poder Judiciá-
rio (PDPJ-Br). Para aces-
sar o sistema está sendo 
exigida, além das creden-
ciais do usuário (login e 
senha), uma segunda eta-
pa de verificação, que con-
siste na utilização de um 
código encaminhado para 
o endereço de correio ele-
trônico cadastrado no PJe.

A alteração foi institu-
ída pelo Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ), por 
meio da Resolução CNJ nº 
335/2020. A PDPJ-Br tem 
o objetivo de transformar 
a plataforma do Proces-
so Judicial Eletrônico em 
um sistema multisservi-
ço, que permita aos tribu-
nais fazerem adequações 
conforme suas necessida-
des e que garanta, ao mes-
mo tempo, a unificação do 
trâmite processual no país.

O acesso ao sistema 
PJe de 1º e 2º graus, por 
meio da PDPJ, pode ser 
feito clicando-se, respecti-
vamente, nos links: https://
pje.trt3.jus.br/primeiro-
grau/authenticateSSO.se-
am / https://pje.trt3.jus.
br/segundograu/authenti-
cateSSO.seam. O acesso 
via PDPJ pode ser reali-
zado de duas maneiras: 
através de certificado di-

gital ou por login (CPF/
CNPJ) e senha, utilizando-
-se as mesmas credenciais 
do PJe, sendo que, nes-
te último caso, será exigi-
do o código de verificação 
encaminhado por e-mail.

Para logar via PDPJ 
utilizando um certificado 
digital, o usuário deve ins-
talar, previamente, o PJeO-
ffice Pro. Essa atualização 
não vai afetar o acesso 
ao sistema do TJMG. As 
orientações para instalação 
da versão atualizada do as-
sinador estão no endereço: 
https://portal.trt3.jus.br/
internet/servicos/pje/pje-
-em-casa-1/configure-o-
-acesso-ao-pje/windows/
prepare-o-assinador/pre-
pare-o-assinador-pjeoffice

A Força Tarefa da 
OAB-MG, composta pela 
Comissão do PJe, Central 
PJe e Comitê Gestor do PJe 
nos Tribunais, solicita à ad-
vocacia para, caso não es-
teja conseguindo acessar 
o sistema pelo novo assi-
nador PRO, abrir chama-
do junto aos tribunais. No 
TJMG, por meio do link: 
https://informatica.tjmg.
jus.br/ess.do, e encami-
nhar o número do chama-
do para a Central PJe da 
OAB-MG acompanhar e 
no TRT3, encaminhar e-
-mail para centraldeaten-
dimento@trt3.jus.br com 
cópia para a centralpje@
oabmg.org.br e comis-
saopje@oabmg.org.br. 
(OAB-MG/ Com infor-
mações do TRT3).
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Gerais
TJMG recebe denúncia 

contra prefeita de 
Jampruca por contratação 

irregular de servidores

Emoção marca troca 
de equipes da Copasa 
no Rio Grande do Sul

A 6ª Câmara Criminal 
do Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais (TJMG) re-
cebeu a denúncia ofereci-
da pelo Ministério Público 
de Minas Gerais (MPMG), 
por meio da Procurado-
ria de Justiça de Combate 
aos Crimes da Competên-
cia Originária (PCO), con-
tra a prefeita de Jampruca, 
no Vale do Rio Doce, por 
crime de responsabilida-
de pela contratação irregu-
lar de servidores públicos. 

De acordo com a de-
núncia, a prefeita de Jam-
pruca vem, pelo menos 
desde 1º de janeiro de 2020 
até, ao menos, 30 de de-
zembro de 2023, de for-
ma reiterada e continuada, 
mantendo e renovando con-
tratações temporárias de 
servidores, contrariando du-
as leis municipais e a Cons-
tituição Federal. De acordo 
com levantamento feito 
pelo MPMG, nesse perío-
do, houve a contratação ir-
regular de 133 servidores. 

A informação sobre 
as irregularidades foi trazi-
da ao MPMG por dois ve-
readores do município, que 
alegaram estar ocorrendo 
na administração municipal 
contratações temporárias 
para cargos que deveriam 
ser preenchidos por servi-
dores concursados. Entres 
eles, estariam o de assis-
tente social, técnico de en-
fermagem, fisioterapeuta, 
dentista, psicólogo, enge-
nheiro civil, farmacêutico 
e agente de limpeza urbana, 

Enviadas ao Rio Gran-
de do Sul no início de maio, as 
equipes de técnicos da Compa-
nhia de Saneamento de Minas 
Gerais (Copasa) estão passan-
do por uma troca 20 dias após 
o início dos trabalhos para res-
tabelecer o abastecimento de 
água no Estado. Sob condições 
desafiadoras, os profissionais 
atuaram nas cidades mais atin-
gidas pelas enchentes, em con-
junto com outras empresas de 
saneamento, e a volta para Mi-
nas foi marcada pela emoção 
de ter contribuído para ameni-
zar a situação do povo gaúcho.

Da equipe inicial de 22 
pessoas, 13 estão retornando 
para Minas e mais 13 come-
çam a atuar já neste final de 
semana no Sul. Ao se despe-
dir, o líder da primeira equipe, 
Geraldo Magela Mendes, su-
pervisor eletromecânico, deu 
boas-vindas ao também super-
visor Felipe Arruda, que vai 
coordenar a nova equipe em 
campo. “O caminho foi árduo 
e ainda se tem muito o que se 
avançar, mas poderia ter sido 
ainda mais difícil se não con-
tássemos com o profissiona-
lismo, comprometimento e o 
alto conhecimento técnico da 
equipe que, por mais de 20 dias, 
deixou seu estado para ajudar 
os irmãos gaúchos. Quando se 
tem algo muito difícil para re-
alizar, é fundamental se cercar 
de pessoas talentosas e prepa-
radas. Por isso, me orgulho de 
estar aqui, no staff dessa mis-
são, ajudando todos esses ta-
lentos que a Copasa possui em 
seu quadro”, disse a engenhei-
ra de Projetos e Obras da Co-
pasa, Tessa Pires da Mota Belo, 
em nome de toda a equipe. Ela 
foi enviada recentemente a Por-
to Alegre para integrar o time. 

Em sua bagagem de vol-
ta, o técnico de Eletromecâ-
nica da Copasa, que atua em 
São Sebastião do Paraíso, Ed-
nei Vieira de Faria, traz com 
orgulho uma carta de agrade-
cimento do colega da Sabesp, 
Wallan Coutinho. Eles atua-
ram juntos com outras equipes 
e irão guardar as lembranças 
dessa experiência. “Orgulho 
de trabalhar ao lado de você 
e sua equipe, e com isso di-
zer que todos vocês são dig-
nos, verdadeiros guerreiros, 
são os ‘brabos do saneamen-
to’”, diz um trecho da carta.

Os profissionais conti-
nuam na capital gaúcha tra-
balhando nas manutenções 
eletromecânicas e hidráulicas, 
ajudando a restabelecer pai-
néis elétricos, quadros de co-
mando e bombas das estações 
de bombeamento de água plu-

Mas antes desse perío-
do, em 2015, o MPMG ins-
taurou Inquérito Civil para 
apurar a existência de contra-
tação irregular de servidores 
entre os anos de 2013 e 2016. 
À época, foi verificado que 
Jampruca contava com mais 
de 100 servidores contrata-
dos temporariamente para o 
exercício de funções ordiná-
rias, permanentes e de exclu-
sividade de cargos efetivos. 

Ao assumir o cargo de 
prefeita em janeiro de 2017, 
a chefe do Executivo muni-
cipal reconheceu as irregu-
laridades das contratações 
temporárias, e, em 18 de 
dezembro daquele ano, ce-
lebrou Termo de Ajusta-
mento de Conduta (TAC) 
com o MPMG. Entre ou-
tras obrigações, assumiu 
o compromisso de reali-
zar concurso público para 
substituição dos contrata-
dos em desacordo com a 
legislação e para o preen-
chimento dos cargos vagos 
em até 120 dias. Apesar dis-
so, a prefeita não realizou 
o concurso público, o que 
levou o MPMG a propor 
ação de execução do TAC. 

Em paralelo, foi aber-

ta outra apuração sobre os 
cargos preenchidos por ser-
vidores temporários. Mas 
por falta de resposta da pre-
feita aos ofícios do MPMG, 
requisitando cópias dos 
contratos temporários, a 
Procuradoria de Justiça ajui-
zou medida cautelar de bus-
ca e apreensão na prefeitura. 
E os documentos apreen-
didos na ação demonstram 
134 contratações entre 2020 
e 2023. Por essa razão, os cri-
mes imputados a ela se limi-
tam a dezembro de 2023. 

E ao analisar a denún-
cia do MPMG feita com ba-
se nessa apuração, o relator 
do caso na 6ª Câmara Crimi-
nal do TJMG, desembarga-
dor Jaubert Carneiro Jaques, 
ao receber a ação penal afir-
mou que “há fortes indícios 
de que a acusada, por meio 
de contratos temporários e 
sem concurso público, ad-
mitiu servidores e renovou 
essas contratações”, vio-
lando a Constituição Fede-
ral e duas leis municipais. 
(Ministério Público de Mi-
nas Gerais/ assessoria de 
comunicação integrada/ 
Centro de jornalismo – jor-
nalismo@mpmg.mp.br).

vial, estações de bombeamento 
de água bruta e tratada, danifi-
cadas pela ação das águas que 
ultrapassaram marca históri-
ca, a fim de esgotar as águas 
que invadiram a cidade e tam-
bém para normalizar o abaste-
cimento em dezenas de bairros. 

Relatos - De volta a Fru-
tal, no Triângulo Mineiro, 
Ângelo Silva, supervisor ele-
tromecânico, e Éder Souza, 
técnico químico, estavam em 
Porto Alegre e trabalharam 
em manutenções para recupe-
ração de bombas, painéis elé-
tricos e redes de distribuição 
em intervenções nas redes de 
drenagem pluvial, além de au-
xiliarem nos estudos das dosa-
gens de produtos e em formas 
adequadas de tratar a água, que 
teve suas características altera-
das em virtude das enchentes.

Ângelo contou um pouco 
de sua experiência. “Vi de per-
to casas submersas até a meta-
de e carros cobertos pela água. 
Tivemos contato com a água 
contaminada e com mau chei-
ro. Mas o que mais me mar-
cou foi a união de pessoas 
de estados diferentes, de em-
presas diferentes, mas com o 
mesmo objetivo: ajudar a mi-
nimizar o sofrimento daqueles 
que foram de alguma forma 
afetados pelas enchentes”

A cooperação e a soli-

dariedade também foram os 
pontos que mais chamaram 
a atenção de Eder. “Tanto os 
companheiros da Copasa quan-
to da Sabesp, Casan e Dmae ti-
nham sempre a preocupação 
com a segurança uns dos ou-
tros e o foco no bem-estar da 
população. Além disso, o su-
porte da Copasa mostra a for-
ça e profissionalismo que a 
nossa empresa tem”, pontuou

Ângelo e Eder fazem par-
te da Unidade de Negócio Oes-
te da Copasa, que abrange 58 
municípios no Pontal, Triân-
gulo, Alto Paranaíba e Noroes-
te do Estado. Além de colegas 
de serviço, eles são pai e fi-
lho, e integravam a equipe de 
cerca de 30 profissionais en-
viados pela Companhia para 
auxiliar as empresas de sanea-
mento no extremo sul do país.

A Copasa também já en-
viou mais de 30 mil litros de 
água potável aos gaúchos e, por 
meio do Programa de Volun-
tariado, iniciativa solidária dos 
empregados, está promovendo 
em toda companhia a "Campa-
nha do Agasalho", em parceria 
com o Servas, para arrecadar 
roupas, sapatos e cobertores, 
além de brinquedos e caixas de 
bombons, que também serão 
encaminhadas para as crian-
ças dos alojamentos e abrigos. 
(Fotos: Divulgação Copasa).

Após 20 dias de intensos trabalhos no Rio Grande do Sul, parte dos 
profissionais retorna a Minas e mais 13 são enviados ao estado gaúcho

DIÁRIO TRIBUNA
(33) 9 8880-2410 (ZAP)
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Escritor Luciano Castro lança seu livro 
“Os óculos do Poeta” em Teófilo Otoni
O escritor teofi-

lotonense Lu-
ciano Alberto 
de Castro, ra-

dicado em Goiânia, dentis-
ta e professor universitário, 
lançou seu primeiro livro 
de crônicas – “Os óculos 
do poeta e outras crônicas 
de circunstância”, produ-
zido pela Kotter Editorial, 
durante solenidade na noi-
te de quinta-feira (23/5), 
às 19h, em Teófilo Oto-
ni. A coletânea de 50 crô-
nicas, 35 já publicadas em 
jornais e revistas e 15 iné-
ditas, marca a estreia na li-
teratura de Luciano Castro.

Questionado, como de-
senvolveu a vocação de es-
critor, disse que acredita que 

essas habilidades ou afini-
dades, são características 
inatas de cada pessoa, e es-
sa vocação de escrever já 
existia nele, por já ter ex-
pressões de escrita muito 
precoces. Luciano expli-
ca que, nasceu em Ataléia, 
mas mudou para o distri-
to de Pedro Versiani, em 
Teófilo Otoni, com 1 ano 
de idade. Cresceu nesse 
distrito, até uns 10 anos, 
onde estudou. Depois, foi 
morar em Teófilo Otoni 
até os 17 anos, quando se 
mudou para Goiânia.

Sobre o papel da leitu-
ra na criação das suas obras, 
enfatiza que é o papel cen-
tral, que toda escrita é filha 
da leitura. O escritor antes de 

tudo é leitor, e o que produz 
de literatura vem, principal-
mente, de suas influências 
literárias, e de sua experi-
ência de vida, sua maneira 
de ver o mundo. E a pro-
dução literária em si, a ma-
neira com a qual escreve, 
produz seu texto, tem mui-
to a ver com o que lê. “Eu 
sou o produto das minhas 
leituras, que são muitas. 
De maneira perceptível ou 
não, o que escrevemos está 
muito impregnado do que 
a gente lê. Isso é normal”.

Ele define o seu proje-
to literário como um proje-
to múltiplo, entendendo que 
tem múltiplas habilidades 
para a escrita. Escreve tex-
tos em prosa, e poesia dentro 

do texto em prosa ele escre-
ve crônicas. Já participou de 
outras coletâneas, mas “Os 
Óculos do Poeta” é o seu pri-
meiro livro solo, de crônicas. 
Também gosta de trabalhar 
com ficção, e já tem alguns 
contos publicados, com a 
intenção de trabalhar com 
um futuro livro de contos 
mais curtos, e futuramente 
com romances. São passos 
que o escritor vai dando 
de acordo com suas habi-
lidades e suas afinidades.

Sobre Teófilo Otoni, Lu-
ciano fala com muito cari-
nho e tem boas recordações 
da sua infância e juventude, 
e afirma que – “voltar a Te-
ófilo Otoni para mim é sem-
pre uma emoção diferente 

do que eu vivo rotineira-
mente, porque eu volto a ter 
contato com a geografia da 
cidade, com os morros, as 
ruas, os lugares que eu andei 
quando morava aqui quando 
eu era criança, adolescente. 
É um contato comigo mes-
mo, que fica adormecido 
quando vivemos em outro 
lugar. Voltar aqui é sempre 
especial, porque é um re-
acender de mim mesmo”.

Agradecimentos: Eu 
tenho que agradecer a mui-
tas pessoas, a primeira é a 
minha esposa, mesmo que 
não esteja comigo mais ma-
terialmente, ela faleceu em 
2021. Mas ela sempre foi a 
minha maior incentivado-
ra, a minha primeira leitora. 

Esse livro começou com in-
centivo, com a partilha das 
ideias dos textos, das crôni-
cas, e é dedicado a ela, que 
por justiça é quem eu devo 
mais agradecer. Alguém que 
não vive comigo fisicamen-
te, mas continua vivendo co-
migo espiritualmente, como 
eu coloquei na minha dedi-
catória. E, além dela tem 
as pessoas que me deram 
apoio para continuar escre-
vendo”. Luciano participou 
com duas crônicas no con-
curso “Prêmio Ruth Guima-
rães de Crônicas” da União 
Brasileira de Escritores, e 
uma foi contemplada entre 
vinte que vão compor um 
livro produzido pela UBE. 
(Fotos: Diário Tribuna).
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Segurança Pública
PM apreende armas de 
fogo, munições, drogas 

e dinheiro, no bairro 
Indaiá, em Teófilo Otoni

Simulado de acidente na Praça 
Tiradentes chama atenção da 
população em Teófilo Otoni

Dia Internacional das 
Crianças Desaparecidas: 
Polícia Civil de Minas 

Gerais alerta para 
medidas de prevenção

A Polícia Civil de 
Minas Gerais (PCMG) 
promoveu a conscienti-
zação da sociedade a res-
peito do desaparecimento 
de crianças no sábado 
(25/5), no Dia Interna-
cional das Crianças De-
saparecidas. A data foi 
instituída em razão do de-
saparecimento, neste dia 
em 1979, de Etan Patz, 
que tinha 6 anos e sumiu 
quando retornava da es-
cola nos Estados Unidos.

Os pais ou responsá-
veis devem adotar algu-
mas medidas de prevenção 
para evitar os casos, co-
mo monitorar o acesso à 
internet, orientar quanto à 
abordagem de estranhos, 
conhecer pessoas do con-
vívio da criança, partici-
par de eventos escolares e 
aniversários, ensinar no-
me, endereço e telefone 
(inclusive de familiares), 
supervisionar brincadeiras 
na rua, não deixar a crian-
ça sozinha e providenciar 
a carteira de identidade de-
la. A PCMG reforça que a 
polícia deve ser procura-
da imediatamente em ca-
so de desaparecimento.

Em Belo Horizonte, 
a Divisão de Referência 
da Pessoa Desaparecida 
(DRPD) fica na Avenida 
Brasil, número 464, no 
bairro Santa Efigênia, com 
atendimento das 8h30 às 
18h30. A unidade investi-
ga casos ocorridos na ca-
pital e apoia apurações do 
tipo no interior. Em outros 
municípios, as pessoas 

podem se dirigir à unida-
de policial mais próxima.

Estatísticas - Segundo 
o Diagnóstico de Pessoas 
Desaparecidas e Localiza-
das nas Regiões Integra-
das de Segurança Pública 
de Minas Gerais, a por-
centagem de crianças de-
saparecidas no estado, em 
2023, é relativamente bai-
xa: 2,5%. Adolescentes 
representam 23,32%, e 
adultos 74,18%. Entre pes-
soas localizadas, 1,59% são 
crianças, 19,08% são ado-
lescentes, e 79,33% adultos.

Prioridade - A Lei n° 
11.259/2005 prevê que a 
investigação do desapare-
cimento de crianças e ado-
lescentes seja realizada 
imediatamente após a no-
tificação aos órgãos com-
petentes. O Alerta Amber, 
já adotado por Minas Ge-
rais, é outra iniciativa que 

incentiva a localização rá-
pida de crianças e ado-
lescentes. Trata-se de um 
sistema de alerta ativado 
em casos graves. O projeto 
é resultado da parceria en-
tre o Ministério da Justiça e 
Segurança Pública (MJSP) 
e o grupo Meta, detentor do 
Instagram e do Facebook.

"Ao registrarmos ocor-
rências de desaparecimento 
de crianças e adolescentes 
com risco de lesão corpo-
ral ou morte, comunica-
mos o MJSP, que notifica a 
Meta. Após análise da em-
presa, o Instagram e o Fa-
cebook emitem alertas aos 
usuários com a foto e infor-
mações do desaparecido, 
em um raio de 160 quilô-
metros do local da ocor-
rência", explica a chefe da 
DRPD, delegada Ingrid 
Estevam. (PCMG - Polí-
cia Civil de Minas Gerais).

Como encerramento das 
atividades alusivas à campa-
nha Maio Amarelo, foi rea-
lizada na manhã de sábado 
(25/5), na Praça Tiradentes, 
uma simulação de acidente de 
trânsito, evento que acontece 
todos os anos, mas ainda as-
sim, muitas pessoas ficam as-
sustadas de tão perfeito que é 
o trabalho dos organizadores, 
como se fosse um fato real. 
O evento envolveu as polí-
cias, Civil, Militar, Corpo de 
Bombeiros, Samu, prefeitura 
e outras instituições e atores.

O sargento Christian do 
Corpo de Bombeiros disse 
que os organizadores tentaram 
mostrar o que acontece no dia 
a dia de trabalho real, e quando 
saem para uma ocorrência os 
bombeiros nunca sabem qual 
será o cenário que vão encon-
trar. Pode ser acidente envol-
vendo apenas um carro, dois, 
ou mais, ou motocicleta, ou 
caminhão, ou outras situações.

Neste simulado, especi-
ficamente, teve um pedestre 
atropelado, e na cena tinha uma 
mãe que usava o celular ao vo-
lante, com um bebê dentro do 
veículo, tendo outra vítima, e 
os organizadores trabalharam 
o que eles podem deparar no 
local de acidente, sendo que 
em algumas ocorrências de-

A Polícia Militar de Mi-
nas Gerais, através da RO-
TAM (Rondas Ostensivas 
Táticas Metropolitanas), 
deflagrou uma operação 
no bairro Indaiá, em Teó-
filo Otoni, na noite de sá-
bado (25/5), de repressão 
à criminalidade violenta, e 
durante as ações 7 pesso-
as foram presas e um vasto 
material ilícito foi apreen-
dido. Um homem morreu 
no confronto com os po-
liciais, sendo Ramon Car-

los Rodrigues Siqueira.
A polícia informa que, 

durante as incursões os mi-
litares flagraram 8 pesso-
as embalando drogas em 
uma casa, ao perceber a 
presença policial, um fu-
giu, mas foi encontrado e 
morreu ao confrontar com 
a polícia. Ele foi alvejado 
a tiros, socorrido e enca-
minhado ao hospital, mas 
não resistiu. Nesta casa e, 
em outra próxima, foram 
apreendidos as drogas, ar-

mas, munições e dinheiro.
Materiais apreendi-

dos: 1 pistola Bersa calibre 
9mm, 2 revólveres calibre 
38 Taurus, 16 munições 
calibre 9mm, 12 munições 
calibre 38, 5 barras + 610 
buchas + 1 porção de ma-
conha, 10 pinos de cocaí-
na, 4 balanças de precisão, 
vasto material para emba-
lar drogas e R$ 511,00 em 
dinheiro. O corpo de Ra-
mon foi encaminhado ao 
IML, para ser necropsiado.

param com uma complexidade 
maior, que demanda mais tem-
po para atendimento, deman-
da um trabalho mais técnico.

“E aqui, a gente tentou 
provar isso, o que um bom-
beiro faz mesmo na cena. 
E o foco disso tudo é real-
mente dar um impacto na 
sociedade”, disse o sargen-
to, destacando que a cam-
panha do Maio Amarelo já 
tem essa intenção de impac-
tar as pessoas e alertar para 
os devidos cuidados nas vias 
públicas, sobretudo na condu-
ção de veículo automotor, pa-
ra evitar acidentes no trânsito.

Ele ressaltou que esse si-

mulado focou em uma con-
dutora com uso de celular, 
enfatizando que tem aumen-
tado muito os índices de aci-
dentes envolvendo uso de 
celular na direção, por is-
so foi mostrado o mais pró-
ximo possível da realidade. 
Essa conduta de muitos mo-
toristas pode causar aciden-
te grave com várias vítimas, 
e com atuação de vários ór-
gãos como, polícia que isolam 
a área e mantém a cena segu-
ra para o trabalho dos bombei-
ros e Samu. E havendo óbito, 
tem também o acionamen-
to da Polícia Civil com equi-
pes do IML e perícia técnica.

Durante a operação, foram presas 7 pessoas, e um homem 
morreu em confronto com a Polícia Militar - ROTAM

 Ramon Carlos Rodrigues 
Siqueira, vítima fatal

Responsáveis devem tomar alguns cuidados para proteger crianças e 
adolescentes; a polícia deve ser procurada imediatamente nesses casos
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Senador Rodrigo Pacheco (PSD-MG) 
disponibiliza R$ 1 milhão para o 

hospital Philadelfia de Teófilo Otoni

O presidente do 
Senado Federal, 
Rodrigo Pache-
co (PSD-MG), 

destinou R$ 1 milhão, ob-
tido junto ao governo fe-
deral, para custear ações 
pelo Sistema Único de Saú-
de (SUS) no Hospital Phi-
ladelfia, em Teófilo Otoni. 
O recurso, liberado na ter-
ça-feira (21/5), deverá ser 
utilizado em iniciativas vol-
tadas para média e alta com-
plexidade em saúde. Entre as 
ações realizadas pelo hospi-
tal, que é referência em tra-
tamento de doenças renais, 
estão cirurgias, atendimen-
to ambulatorial, internações 
e exames por meio do SUS.

A unidade atende pa-
cientes dos Vales do Mucu-
ri e Jequitinhonha. Rodrigo 
Pacheco ressaltou ser funda-
mental auxiliar os hospitais 

que prestam atendimento na 
área da saúde pública para 
que possam atender às reais 
necessidades da população. 
“Quando fortalecemos os 
hospitais, preservamos o di-
reito do cidadão para se be-
neficiar de serviços públicos 
de qualidade e acessíveis. As 
pessoas vivem nas cidades. 
Por isso, é essencial inves-
tirmos em saúde, educação, 
infraestrutura e outros im-
portantes serviços públicos 
dos municípios”, enfatizou.

O Hospital Philadel-
fia tem realizado inúmeras 
cirurgias em diversas es-
pecialidades atendendo ao 
Programa de Cirurgias de 
Teófilo Otoni e disponível 
para toda a região. Inclusive, 
somente no mês de abril, fo-
ram 603 cirurgias, um mar-
co importante para todos, e 
principalmente para as pes-

soas da comunidade, que 
estão sendo beneficiadas, 
tendo suas demandas resol-
vidas em tempo hábil. A di-
reção agradece mais uma 
vez a parceria dos colabo-
radores, médicos, e da se-
cretaria municipal de saúde.

O administrador do 
Hospital Philadelfia, Fá-
bio Lemes falou da sua gra-
tidão ao Senador Rodrigo 
Pacheco, que o recebeu em 
fevereiro deste ano, quan-
do ele pôde apresentar a ele 
um projeto do hospital – de 
desenvolvimento, amplia-
ção dos serviços, de melho-
ria para atender à população 
SUS – de Teófilo Otoni e 
região. Fábio destaca que, 
antes o hospital era priva-
do, passava por muitas di-
ficuldades financeiras, sem 
capacidade de investimen-
to, com isso, sem conse-

guir atender às demandas 
que pessoas procuravam.

Disse que, desde 2023, 
entrou na perspectiva de 
uma instituição filantrópi-
ca, vindo a partir daí, uma 
necessidade de reestrutu-
ração de captar recursos. 
“Deputados nos ajudaram, 
o Senador Rodrigo Pache-
co foi essencial, me aco-
lheu muito bem em Brasília, 
ele e toda sua equipe. Ele já 
me conhecia há muito tem-
po, como diretor do hospi-
tal e como vereador aqui 
do município, e acreditan-
do no nosso trabalho, sa-
bendo da nossa seriedade, 
e acima de tudo transparên-
cia na aplicação desses re-
cursos, hoje recebemos essa 
emenda”, disse Fábio, infor-
mando que já está no caixa 
da prefeitura e deverá ser re-
passada nos próximos dias.

Pontua que, está rece-
bendo esse recurso como 
forma de melhorar o inves-
timento no hospital, fazer 
aquisição de novos equi-
pamentos e algumas refor-
mas, e consequentemente 
oferecer melhores servi-

ços para a população. “A 
gente quer agradecer ao 
senador que é mineiro, co-
nhece Teófilo Otoni, é ci-
dadão honorário, por estar 
apoiando nosso hospital, 
apoiando a nossa cidade, con-
tribuindo para toda região”.

Administrador do Hospital Philadelfia, Fábio Lemes foi recebido pelo Senador Rodrigo Pacheco, em Brasília, quando teve a oportunidade de apresentar a ele um projeto do hospital

“Agradecemos ao senador que é mineiro, cidadão honorário de Teófilo Otoni, por apoiar o nosso hospital, 
apoiar a nossa cidade e toda região”, disse o administrador do Philadelfia, Fábio Lemes


